El presupuesto y la democracia

MARGARITA ZAVALA

I Presupuesto de Egresos de la Federación se refiere al gasto que el Estado Mexicano hará en un año de acuerdo con los ingresos que prevé obtener. El presupuesto calculado por el gobierno para el 2023 es de 8 billones 299 mil 647 millones de pesos. Este monto incluye una deuda pública para este año (adicional a la que ya tenemos) de un billón 176 mil millones de pesos. Es el mayor crecimiento de deuda pública en este siglo. Legisladores de oposición hemos ya señalado las enormes deficiencias del proyecto del presupuesto

Minutos antes de enviar este artículo a EL UNIVERSAL, nos convocaron a la Comisión de Presupuesto para la discusión del "Dictamen con Provecto de Presupuesto de Egresos para 2023", a fin de que sea discutido en el pleno. Inmediatamente se

nes de pesos. Ahí van nuestros impuestos ¡Y todavía se atreven a decir que el INE sale muy caro!

López Obrador es el presidente con más dinero en la historia modema de México; sólo que se le acaba muy rápido y lo gasta muy mal. Y todavia quieren más dinero.

El próximo domingo 13 de noviembre, grupos de ciudadanos han convocado a una Marcha en la Defensa del INE. Yo sí me voy a sumar a la marcha. Defender al INE es defender a una institución como legado democrático de toda una generación. El instituto electoral no es sólo un montón de nombres, sino que es la respuesta y la consecuencia a un grito de libertades que anhelaron quienes nos antecedieron. No hay que perderlo.

El INE es una de las instituciones que nos diferencian de dictaduras y de estados tomados prácticamente por grupos de poder. Se trata quizás del único organismo que garantizó la alter-

quedar bien con AMLO.

AIFA incluye 836 millones de pe- el próximo domingo. • sos para este año; a la Refinería de Dos Bocas, también ya inaugurada, se le asignan 17 mil 396 millones de pesos para ponerla nero? Sí lo hay para en marcha y llevamos gastados 100 mil millones de pesos. Y el las tres obras favo-Tren Maya pasó de un presu- ritas: el ya inaugupuesto de cerca de 60 mil millones a 143 mil 73 mdp y en total

advierte la reducción de más de nancia en el poder y, paradójica-4 mil millones de pesos (mdp) al mente, el que permitió que lle-Instituto Nacional Electoral gara López Obrador a la silla pre-(INE). También le reducen miles sidencial. Es difícil que los jóvede millones al Poder Judicial de nes de hoy nos comprendan la Federación, pero eso no le ha cuando les explicamos lo que era de importar al presidente de la México cuando no existia un ins-Corte porque sólo trabaja para tituto independiente que calificara v verificara la validez de las Se redujo el dinero para las va- elecciones. Sin embargo, tengo cunas, no hay dinero para escue- confianza en que nuestros jóvelas de tiempo completo, ni para nes sabrán imaginarlo y nos deestancias infantiles, ni para los mostrarán que están a la altura indígenas, ni para las mujeres, ni de lo que su país necesita. Hoy el para el deporte. Tampoco hay di- Instituto Nacional Electoral está nero para las universidades pú- en riesgo, es la democracia la que blicas. ¿Para qué sí hay dinero? Sí se desmorona. Yo sí voy a la marlo hay para las tres obras favori- cha del 13 de noviembre a las tas: El ya inaugurado Aeropuerto 10:30 de la mañana. Nos vemos

Diputada federal

¿Para qué sí hay dirado AIFA, la refinellevamos más de 250 mil millo- ría y el tren maya.